



新春に語る～歴史と文化のまちづくり～



桑山市長

小野 楽しめる・何かを発見できる・
自由な空間として親しめるように
姿を整え、来年春には内部の収蔵品
を公開されるそうです。

山本 新洋学資料館のホールで、人が集まるようなイベントや展示を継続的に開ければと思います。洋学は日本の近代化を考えるうえでは大変重要ですし、それに付随したテーマについてはたくさんあります。イベントは必ずしも洋学がメインでなくてもいいのです。歴史研究者などに観光を兼ねて来てもらえたたらと思います。私の友人や知り合った人はみんな「津山って、いいところですね」と言ってくれます。彼らは、出雲街道を歩いていますので「そこに新洋学資料館ができる、こんな展示がある」と話せれば、勧めやすいですね。

ロマンチックな外観でアカデミックな学問への入り口への期待を感じさせる洋風の本館、五角形の連續性から生まれる求心力と発信力を併せ持つ常設展示室、薬草やハーブなどの緑と水がバランスよく配置された憩いの庭などが整備されると伺っています。また、企画展示室には重要な文化財も展示でき、今まで津山では見ることのできなかつた貴重な資料を拝観できるそうです。

昔ながらの拠点と人の流れが充実すれば、おのずとまちに活気が出てくるのではないでしようか。

周辺の久米川・加茂川などの河畔の桜並木なども、鶴山に劣らぬ美しい光景です。住んでいる人、地域の人が誇りに思えるような歴史や風物を、継承していく心を大切にしなくてはいけないと思います。

今も息づいている津山の洋学を市民みんなの手で、より活力ある魅力あるものにしていきたいです。

にも活かしていきたい。そしてまた城東地区と城西地区には出雲街道という共通項もありますので、関連するまちづくりを行い、津山市全体として「いいまちだな」と一層言われるよう努めたいと思っています。

市制施行80周年の今年、津山にとってますますばらしい年を迎えた

などつくづく思います。

本日は、本当にありがとうございます。

【3ページの写真の中の掛け軸について】

自ら晒ふ白頭半死の翁
わら
しようしゆ
と
おきな

世人識らず心中の事
謾りて道ふ長生は化工を賊ふと

㊟ 椒酒（ペッコウ）：山椒の実と柏の葉を入れた酒。元日に服用して長寿を祈願する。

箕作阮甫が死去の前年に当たる文
久2年（1862）に、正月の書き
初めとして書いたもの。自らを「白
頭半死翁」とあざけりながらも、年
頭に長寿を願う心の奥には「少しで
も長く研究を続けたい」という向学
心がわき上がっていたと思われます。

多くの方に新洋学資料館に来ていただきたいと思いますので、そのための応援団として小野さんにはこれからもご活躍いただきたいと思います。また、市民の長い間の願望がかなうという喜びを共有して、まちづくり

新館の完成を市民とともに喜び、ともに「良いまちづくり」をしていきたい